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Verbale della seduta del 4 gennaio 2023 

Consiglio di Istituto dell’ICS Cesare Cantù  

Alle 18.30 del 4 gennaio 2023 si è riunito in seduta ordinaria e in modalità telematica il Consiglio di 

Istituto dell’ICS Cesare Cantù per discutere il seguente ordine del giorno:  

1. Approvazione verbale seduta precedente; 

2. Criteri di accettazione delle iscrizioni AS 2023/24; 

3. Variazioni al Programma Annuale 2022; 

4. Rendicontazione sociale relativa al triennio 2019-2022; 

5. Rapporto di autovalutazione (RAV) per il triennio 2022-2025; 

6. Piano Triennale dell’Offerta Formativa (PTOF) per il triennio 2022-2025; 

7. Concessioni in uso locali; 

8. Contributo volontario AS 2022/23; 

9. Eventuali comunicazioni. 

La seduta inizia alle 18:34 con i seguenti componenti presenti: dirigente: Elvira Ferrandino, per la 

componente docenti: Cozzi Albino, Di Buò Valeria, Di Bartolomeo Cristina, Arteria Caterina, La 

Torre Maria Pina, Cirasa Mariangela, Mauri Enrico, Cirillo Antonella; per la componente genitori: 

Buongiovanni Armando (primaria), Villa Barbara Sara (primaria), Cutrignelli Monica (primaria), 

Grassi Andrea (secondaria), Corneo Ylenia Maria (secondaria), Calza Daniela (secondaria); per il 

personale ATA: Marasco Giuseppe, Piazza (surroga per Palamara Maurizio). È presente come 

ospite il DSGA dr. Gabriele La Manna. 

Il Presidente constatata la presenza di tutti i componenti dichiara aperta la seduta e passa alla 

trattazione dei punti posti all'ordine del giorno. 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

Il Presidente, constatato che non ci sono integrazioni o rettifiche al verbale, trasmesso 

preventivamente a tutti i consiglieri, pone ai voti la sua approvazione.  

Il Consiglio delibera a maggioranza l'approvazione del verbale della seduta del 27/10/2022 

(DELIBERA N° 49) - Favorevoli: 13, Contrari: nessuno, Astenuti: 1 Cirasa 

2. Criteri di accettazione delle iscrizioni AS 2023/24 

La DS espone al Consiglio una proposta di variazione dei criteri di accettazione delle iscrizioni, che 

in particolare riguarda gli alunni con disabilità della scuola dell'infanzia, già approvata dal Collegio 

dei Docenti. Gli attuali criteri prevedono che il primo criterio di accettazione interessi gli alunni con 

disabilità, senza tener conto del fatto che un numero di alunni con disabilità superiore a due nella 

stessa sezione non consentirebbe agli insegnanti di seguire nel modo adeguati tali bambini, infatti 

per una didattica realmente formativa e inclusiva non dovrebbero esserci più di due alunni con 

disabilità all’interno di classi con non oltre 20 alunni totali. Quindi la modifica proposta mantiene 

sempre come primo criterio di accettazione delle iscrizioni gli alunni con disabilità, purché non si 

superi un alunno per sezione. Si propone tale modifica per tener conto del fatto che nelle diverse 

sezioni nel presente anno scolastico stanno già frequentando sette alunni con disabilità e che per il 

prossimo è previsto che ne rimangano cinque, quindi senza nuove iscrizioni ne sono previsti già più 

di uno per sezione.  
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Il Consiglio dibatte lungamente sulla questione, così si giunge a una proposta di modifica del 

criterio con la seguente formulazione: 

Bambini con disabilità (Legge 104/92 – in possesso del verbale di accertamento e della diagnosi 

funzionale), che saranno inseriti nelle sezioni rispettando le indicazioni delle Linee Guida sulla 

disabilità, D.M. 141/1999, DPR 81/2009 e s.m.i., in modo da essere distribuiti equamente, evitando 

di superare due alunni per sezione nel caso di disabilità grave e tre alunni per sezione in caso di 

disabilità non grave, al fine di garantirne la piena inclusione.  

Apportata tale modifica il Presidente mette ai voti i criteri di accettazione delle iscrizioni (come da 

allegato 1) e il Consiglio delibera a maggioranza l'approvazione dei criteri (DELIBERA N° 50) - 

Favorevoli: 10, Contrari: 1 (Corneo), Astenuti: 3 (Grassi, Cutrignelli, Buongiovanni). 

Prima di passare al successivo punto posto all'ordine del giorno la dirigente chiede al Consiglio di 

trattare prima il punto 6, al posto del punto 3, in modo da consentire al DSGA di presentare le 

variazioni al Programma Annuale, evitando di trattenerlo in attesa di trattare il punto che gli 

compete. Il Consiglio approva all'unanimità la proposta di modifica all'ordine di trattazione dei 

punti posti all'ordine del giorno.  

3. Variazioni al Programma Annuale 2022 

Il DSGA presenta le variazioni al programma annuale, segnalando che nella parte finale dell'anno 

solare sono arrivati ulteriori finanziamenti e ne spiega la collocazione a bilancio, nel rispetto dei 

vincoli di destinazione. Forniti i chiarimenti necessari da parte del DSGA il Presidente mette ai voti 

l'approvazione delle modifiche al Programma Annuale 2022, come elencate nel dettaglio nella 

relazione e nel Modello F (vedi allegato 2) che hanno portato il totale complessivo a pareggio a € 

778.277,15 alla data del 21/12/2022, con una disponibilità finanziaria da programmare che non è 

stata oggetto di variazioni ed è rimasta pari a € 6.670,98. 

Il Consiglio delibera all'unanimità l'approvazione delle modifiche al Programma Annuale 

(DELIBERA N° 51) - Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno 

4. Rendicontazione sociale relativa al triennio 2019-2022 

La DS illustra la Rendicontazione Sociale relativa al triennio 2019-2022, preventivamente 

trasmessa a tutti consiglieri, nella quale sono stati rilevati i risultati effettivamente raggiunti e le 

prospettive di sviluppo per il triennio 2022-2025. Tale documento svolge un’importante funzione 

di collegamento tra un triennio e l’altro e con esso l'Istituto rende conto dei risultati raggiunti con 

riferimento alle priorità e ai traguardi individuati all’interno del RAV relativo al triennio 2019-2022 

e agli obiettivi formativi previsti nel Piano Triennale dell'Offerta Formativa (PTOF). Il Piano di 

Miglioramento, appunto, non un semplice progetto, visto che prevede più interventi tra loro 

coerenti e coordinati, nonché legati ai processi chiave dell’istituto, fornisce anche indicazioni sulle 

scelte che la scuola ha operato tra le diverse alternative di interventi, alla luce delle risorse 

effettivamente disponibili. Purtroppo non tutte le attività programmate nel triennio precedente 

sono state svolte, a causa della pandemia da Sars-COV2. 

5. Rapporto di autovalutazione (RAV) per il triennio 2022-2025; 

Quindi la dirigente passa ad illustrare il Rapporto di Autovalutazione (RAV) per il triennio 

2022/2025, preventivamente trasmesso a tutti consiglieri, e chiarisce al Consiglio che le priorità 

individuate per il prossimo triennio, alla luce dei risultati ottenuti, sono le seguenti: 
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Risultati scolastici - Nella scuola secondaria aumentare, allo scrutinio finale, la consistenza 

numerica degli alunni del livello intermedio (fascia del 7/8 ), riducendo la fascia bassa (fascia del 6 

per la secondaria). 

Risultati nelle prove INVALSI - Secondaria - Raggiungere nelle prove standardizzate di italiano per 

la scuola secondaria nel suo complesso i valori nazionali. Mantenere i risultati nelle prove di 

matematica in linea con i valori nazionali e in inglese mantenere i risultati superiori ai valori della 

Lombardia. Primaria - Mantenere per le classi seconde e quinte i risultati nelle prove di italiano e 

matematica in linea con i valori della Lombardia. Ridurre la variabilità degli esiti nelle prove 

standardizzate tra le classi della primaria e della secondaria a non più di 12 punti. 

Infine la dirigente precisa che entrambi i documenti (Rendicontazione Sociale e RAV) presentati 

non devono essere deliberati dal Consiglio di Istituto, visto che la conduzione del processo di 

rendicontazione, al pari di quello di autovalutazione interna, è affidata al Dirigente scolastico, che, 

in qualità di rappresentante legale e garante della gestione unitaria della scuola, rimane il diretto 

responsabile dei contenuti e dei dati inseriti, ma è importante condividerli e conoscerli, perché da 

essi discende il PTOF.  

6. Piano Triennale dell’Offerta Formativa (PTOF) per il triennio 2022-2025 

La DS presenta il Piano dell'Offerta Formativa elaborato dal Collegio dei docenti nella seduta del 

20 dicembre 2023 e preventivamente trasmesso a tutti consiglieri. Comunica che i docenti hanno 

lavorato con grande impegno alla stesura dei documenti presentati e che sono state fatte diverse 

riunioni preliminari per giungere alla stesura definitiva. Chiarisce che è necessario approvare il 

PTOF prima dell'apertura delle iscrizioni prevista il 9 gennaio scorso, per tale motivo è stato 

necessario fare tale seduta del Consiglio, ringraziando i consiglieri per la loro partecipazione. Dopo 

una breve discussione nel merito del documento il Consiglio delibera all'unanimità 

l’approvazione del PTOF, delegando la dirigente alla correzione formale del testo e di eventuali 

evidenti refusi (DELIBERA N° 52) - Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno 

7. Concessioni in uso locali 

Il Consiglio prende in esame le richieste pervenute di utilizzo dei locali della scuola, 

preventivamente trasmesse a tutti i consiglieri, che sono le seguenti. 

1. Alcuni docenti chiedono di poter usare la palestra per svolgere attività fisica; 

2. L’associazione genitori richiede l’uso del teatro della scuola Anna Frank per spettacoli teatrali 

da definire; 

3. La Cooperativa Stripes, nell’ambito del progetto Stringhe, richiede, nel contesto del progetto 

Scuola Aperta 4.0, un’aula del plesso di Via Dei Braschi e una nel plesso di Via Baltea il venerdì 

dalle 16.30 alle 18.00, dal 20 gennaio al 9 giugno. Richiede inoltre la palestra di Via Baltea il 

lunedì dalle 16:30 alle 18.00 e il martedì quella di Via dei Braschi, sempre dalle 16.30 alle 

18.00. 

Il Consiglio delibera all'unanimità l’approvazione delle richieste di concessione in uso dei locali 

scolastici precedentemente descritte (DELIBERA N° 53) - Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; 

Astenuti: nessuno. 
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8. Contributo volontario AS 2022/23 

La dirigente, come da proposta precedentemente inoltrata a tutti i consiglieri, propone di portare 

il Contributo Volontario, per l’assicurazione, per il diario e l’attuazione dei progetti per 

l'ampliamento dell'Offerta Formativa, da richiedere alle famiglie degli allievi iscritti per l’anno 

scolastico 2022/23, alle seguenti cifre: 

Scuola Importo 

INFANZIA € 30,00 

PRIMARIA € 35,00 

SECONDARIA DI PRIMO GRADO € 50,00 

I consiglieri, tenuto conto che in questi anni l'inflazione aumenta e che purtroppo tutti i costi 

sostenuti dalla famiglie hanno previsto dei consistenti maggiorazioni, propongono di non 

modificare le cifre rispetto a quelle previste negli anni precedenti. Così il Consiglio di Istituto, viste 

la nota MIUR n. 312 del 20/3/2012 contenente indicazioni in merito all'utilizzo dei contributi 

scolastici delle famiglie, la nota MIUR n. 593 del 7/03/2013 relativa alla richiesta di contributi 

scolastici alle famiglie; considerato che le risorse non finalizzate attribuite all'Istituto sono 

insufficienti a garantire un'offerta formativa ricca e variegata; la possibilità per le famiglie di avere, 

ai sensi dell'art. 13 della Legge 40/2007, una detrazione fiscale nella misura del 19% dell'importo 

versato come erogazione liberale per l’ampliamento dell’offerta formativa"; valutate le 

conseguenze, in termini di impoverimento dell’offerta formativa proposta agli alunni 

dall’Istituzione Scolastica, in caso di eliminazione o riduzione di tale voce di entrata in bilancio; 

delibera all'unanimità (DELIBERA N° 54) che l'importo minimo del contributo volontario, per 

l’assicurazione, per il diario e l’attuazione dei progetti per l'ampliamento dell'Offerta Formativa, da 

richiedere alle famiglie degli allievi iscritti a partire dall’anno scolastico 2022/23 e per agli 

successivi, fino a diversa deliberazione del Consiglio, sia pari a: 

Scuola Importo 

INFANZIA € 20,00 

PRIMARIA € 25,00 

SECONDARIA DI PRIMO GRADO € 35,00 

Favorevoli: tutti; Contrari: nessuno; Astenuti: nessuno. 

Il Consiglio suggerisce di ricordare ai genitori, attraverso i rappresentanti di classe, l’importanza 

del contributo volontario, parte del quale è utilizzato per il pagamento dell’assicurazione e del 

diario, fornito a tutti gli studenti. Poi in base alla raccolta il Consiglio potrà stabilire come 

destinarlo. 

9. Eventuali comunicazioni 

Non essendoci altre comunicazioni la seduta si chiude alle 21.34. 

Il Segretario verbalizzante  Il Presidente  
Grassi Andrea  Buongiovanni Armando 

   
 


